
UNION DÉPARTEMENTALE FÉDÉRÉE des ASSOCIATIONS
pour le DON de SANG BÉNÉVOLE de SEINE et MARNE (77)

*********

PROCÈS VERBAL

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE
du 2 AVRIL 2023 à GRETZ-ARMAINVILLIERS

Selon L’ORDRE DU JOUR établi (voir invitation)

Accueil  des participants par les bénévoles de l’ADSB Gretz/Tournan, avec le service d’un petit
déjeuner.

La parole est donnée à Marc LORTHIOIR, président de l’ADSB Gretz/Tournan.

« Je vous souhaite à tous la bienvenue dans cette salle de la Culture et des Loisirs de Gretz mise
à notre disposition par la municipalité. Ce n’est pas un exercice facile pour moi, c’est la première
fois que je prends la parole devant les ADSB de l’UD77. Je suis jeune dans le monde associatif,
seulement 11 ans dans l’associatif et 6 ans à la tête de l’ADSB Gretz/Tournan. C’est avec un réel
plaisir que je vous accueille sur mes terres et je suis ravi d’avoir été choisi par notre président
Claude BERNARD pour organiser cette journée qui j’en suis sûr sera constructive. Après l’AG,
vous êtes tous invités à boire le verre de l’amitié et de la solidarité de nos associations. Bonne
journée à tous »

La  parole  est  donnée  à  Olivier  MATHEROT,  conseiller  municipal  et  bénévole  de  l’ADSB
Gretz/Tournan

« Je vais dire quelques mots au nom du Maire Monsieur GARCIA ROBIN, qui avait demandé à
Madame BADOZ GRIFFOND de le représenter. Malheureusement celle-ci a prévenu qu’elle était
retardée. Nous sommes heureux d’avoir répondu à la sollicitation de Claude BERNARD pour vous
accueillir à Gretz. Je vous souhaite la bienvenue à tous ».

Début de l’Assemblée Générale Ordinaire à 9h50

Madame la conseillère municipale, Monsieur le maire adjoint, Madame la responsable du pôle EFS
d’Evry,  Mesdames  les  chargées  de  promotion  à  l’EFS  Ile-de-France,  Monsieur  le  chargé  de
promotion  à  l’EFS  Ile-de-France,  Madame  la  secrétaire  adjointe  de  la  Fédération  (FFDSB),
Monsieur  le  président  de  l’UD93  vice-président  du  CR-IDF,  Mesdames  les  présidentes  et
Messieurs les présidents des associations de l’UD77, Mesdames et Messieurs les administrateurs,
chers amis,
en cette journée du 2 avril  2023, je déclare ouverte la 42ème Assemblée Générale Ordinaire de
l’UD77  qui  tient  ses  assises  en  cette  magnifique  ville  de  Gretz-Armainvilliers  tant  chargée
d’histoire. Cette Assemblée Générale est placée sous le patronage du Comité Régional Ile-de-
France, dont son président Claude BERNARD nous fait l’honneur de sa présence.

Chers amis c’est un grand plaisir de vous accueillir dans cette salle de la Culture et des Loisirs
mise gracieusement à notre disposition par la municipalité avec la bénédiction de Monsieur Jean-
Paul GARCIA ROBIN, maire de Gretz-Armainvilliers.
La mise en place du matériel et l’accueil fort sympathique du petit déjeuner ont été effectués par
les bénévoles de l’ADSB Gretz/Tournan. Merci à Monsieur Marc LORTHIOIR son président et à
toute l’équipe pour son engagement sans faille.
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Le président demande à l’assemblée de respecter un moment de silence à la mémoire de ceux qui
nous ont quitté(e)s.

Le président fait part des excuses pour leur absence du directeur de l’EFS-IDF Monsieur Stéphane
NOEL, du Docteur Ahmed SLIMANI, Directeur du Prélèvement à l’EFS IDF, de Madame Christine
PAGNAC directrice de la communication à l’EFS-IDF, de Madame Marie-José MARTINS directrice
adjointe de la communication à l’EFS-IDF, de Monsieur Jean-Michel CORBY responsable du pôle
d’Ivry  à  l’EFS-IDF,  de  Madame  Claudine  MONROY  trésorière  de  l’ADSB  Fontainebleau,  de
Madame Cécile BARBE présidente de l’ADSB Provins, de Monsieur Jean-Claude BOURGOGNE
président de l’ADSB Boissy-le-Chatel (pouvoir), de Monsieur Jean-Pierre THOMAS président de
l’ADSB Coulommiers (pouvoir), de Monsieur Gaétan BRIOT président ADSB Lieusaint, représenté
par  Sandrine  ALLAIN,  secrétaire,  de  Monsieur  Dominique  PELJAK  président  ADSB  Melun,
représenté par Laurent PERREARD, Trésorier-adjoint,  de Monsieur Sébastien ROULOT président
ADSB Montereau, représentés Jacques GUDIN, vice-président et Evelyne GUDIN, secrétaire, de
Monsieur Frédéric BAUDOUIN président ADSB Nemours, représentés par Dominique LAVIEILLE-
MARECHAL, secrétaire-adjointe, de Monsieur Jean-Louis FICHOT président ADSB Vaux-le-Pénil,
représentés par Eric VAREILLE, vice-président et Lionel VACULIK, secrétaire, de Monsieur Robert
SOULIE représentant la SNCF.

Le président présente les personnalités présentes : Monsieur Olivier MATHEROT adjoint au maire
de Gretz-Armainvilliers, Monsieur Marc LORTHIOIR président de l’ADSB Gretz-Tournan, Madame
Josiane  BORTOLOTTI  secrétaire  de  l’UD77,  Monsieur  Roger  HENRY  trésorier  de  l’UD77,
Madame  Monique  MERET  secrétaire  adjointe  de  la  FFDSB,  Monsieur  Roland  MERET  vice
président du Comité Régional et président de l’UD93, Madame Emmanuelle GENEST directrice du
pôle d’Evry à l’EFS.
Dans l’assemblée, Madame Guylaine DEBOMY, Messieurs Paul BERTIN et Michel BESSUARD,
tous trois vérificateurs aux comptes. Monsieur Daniel LASSIAILLE secrétaire du Comité Régional,
Mesdames Florence CARBONNIER, Leila SENOUCI, Céline BARCELONE et Monsieur Jérôme
PUYO chargé(e)s de promotion à l’EFS-IDF.
Le président présente Monsieur Richard PEBEYRE nouveau président de l’ADSB du Châtelet-en-
Brie qui succède à Madame Sandie LEVEQUE, bienvenue dans notre grande famille.

Sur 20 ADSB que compte l’UD77, 17 sont présentes ou représentées, 2 ont donné pouvoir.
Le quorum de 11 associations étant atteint l’Assemblée Générale Ordinaire 2023 peut prendre
toutes dispositions et votes conformément aux statuts en vigueur.
Petit rappel des statuts : le nombre de voix par association est fonction du nombre de donneurs
présentés en l’année N-1 (2022), à savoir 1 voix jusqu’à 500 donneurs, 2 voix de 501 à 1000
donneurs, 3 voix de 1001 à 2000 donneurs et 4 voix au-delà de 2001 donneurs.
Les associations présentes ou représentées représentent 35 voix. Le quorum est de 18 voix.
Le président fait l’appel des associations :

- pour 1 voix : Boissy-le-Chatel, Le Chatelet-en-Brie, La Ferté Gaucher, Fontenay-Trésigny,
  Lieusaint, Melun, Rebais, Roissy-en-Brie, Villiers Saint Georges, Vaux-le-Pénil
- pour 2 voix : Cesson, Combs-la-Ville, Coulommiers, Gretz/Tournan, Montereau
- pour 3 voix : Nemours
- pour 4 voix : Fontainebleau, Lagny, Meaux

Approbation du procès-verbal de l’AGO 2022

Pas de question ni d’observation.
- contre : 0 - abstention : 0 - pour : 35
Le PV de l’AGO 2022 est approuvé à l’unanimité des membres présents ou représentés.

Compte rendu d’activités 2022 de l’UD 77 (en annexe)

La parole est donnée à Mme Josiane BORTOLOTTI, secrétaire de l’UD77, pour la lecture du 
compte rendu d’activité 2022 de l’UD77. Le président remercie Josiane pour ce compte rendu.
Une observation faite par l’ADSB Meaux : une collecte MSPLA a été organisée à Meaux le 24 
novembre 2022 à mettre au CR d’activité.
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Le président demande que les associations organisant des MSPLA fassent part des dates de ces 
collectes évènementielles. C’est normalement à la Commission CCIF de collecter ces 
informations.
Concernant les sacs à baguette, la commande de 210.000 sachets est suspendue en attente du 
versement de la subvention EFS 2023.

Le compte rendu d’activités 2022 est soumis aux votes : 
- contre : 0 - abstention : 0 - pour : 35
Le rapport d’activités 2022 est approuvé à l’unanimité des membres présents ou représentés.

Rapport financier de l’exercice 2022 (en annexe)

La parole est donnée à M. Roger HENRY, trésorier de l’UD77, pour le rapport financier 2022. Un 
exemplaire a été remis à chaque association.
Pas de question ni d’observation. Le rapport financier 2022 est soumis aux votes : 
- contre : 0 - abstention : 0 - pour : 35
Le rapport financier 2022 est approuvé à l’unanimité des membres présents ou représentés.

La parole est donnée à Michel BESSUARD, représentant les vérificateurs aux comptes pour la 
lecture de leur rapport, qui ne soulève aucune remarque de leur part et propose de donner quitus 
au trésorier à l’unanimité, soit 35 voix.
Il est ensuite donné quitus au conseil d’administration à l’unanimité, soit 35 voix.

Le président revient sur le bilan financier. L’UD77 n’a en ressource propre que les 1000 € prélevés
sur la subvention du Département et les 1500 € de part fixe au UD du Comité Régional, ajoutés 
aux 5 % prélevés sur les subventions aux associations, ce qui amène à des ressources de 2800 €.
Les dépenses nettes par année : cotisation fédérale 1900 €, assurance 160 €, frais bancaires 50 €,
les frais d’AG environs 500 €. Il ne reste pas de fonds pour le fonctionnement proprement dit de 
l’UD.
Le président propose de soustraire 50 € sur la part fixe de 200 € de la subvention EFS dédiée aux 
associations. Ce qui ferait une recette de 1000 € supplémentaires pour l’UD 77.
Proposition soumise aux votes : êtes-vous d’accord pour que la part fixe dédiée aux associations 
par l’EFS-IDF soit ramenée à 150 € au lieu de 200 €
- contre : 0 - abstention : 0 - pour : 35
Le président remercie les votants pour cet effort financier.

Budget prévisionnel 2023

Présentation du budget prévisionnel par Roger HENRY, soumis aux votes : 
- contre : 0 - abstention : 0 - pour : 35
Le budget prévisionnel 2023 est approuvé à l’unanimité des membres présents ou représentés.

Rapport moral du président (en annexe)

Le président fait lecture de son rapport moral non soumis au vote.

Clôture de l’Assemblée Générale Ordinaire à 10h35

Après la pause, temps de parole donnée aux personnalités présentes.

Emmanuelle GENEST responsable du pôle d’Evry remercie l’ensemble des bénévoles pour le 
travail accompli.
Une année encore très compliquée avec sur certaines communes une fréquentation à la baisse.
Un point positif est la reprise sur le secteur scolaire.
Un état des lieux préoccupant de la situation concernant le personnel. L’absence d’infirmières a un
gros impact sur l’organisation des collectes (sur 18 infirmières, 8 absentes). L’effectif médical se 
réduit également (2 départs de médecins), et difficultés à recruter du personnel.
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Sur le système de prise de rendez-vous, un nouveau site de réservation qui n’est pas encore 
complètement au point, pas très intuitif.

Forum avec les personnalités de l’EFS présentes

De nombreux échanges, notamment sur les prises de rendez-vous, les effectifs, le nouveau site de
réservation, etc.….
(voir le tableau des Questions/réponses en dernière page).

Informations diverses

 Point sur le congrès de Louvre  s : Daniel LASSIAILLE fait le point sur les réservations hôtel 
et repas
Les réservations sont encore possibles. Le programme a été envoyé.

 abonnement FFDSB   : le président rappelle que chaque ADSB est tenue de prendre au 
minimum 1 abonnement de la revue DSB, sinon l’UD s’en charge et retient sur la 
subvention de l’ADSB.
Il souhaite que le DSB Infos reçu par mail soit ouvert et lu, car les informations sont utiles 
et intéressantes
Les associations qui ne sont pas abonnées à la revue papier DSB reçoivent le DSB Infos 
par mail.
Un article notamment sur le Mérite du Sang : nouveautés au niveau des critères. On attend
les dossiers.

 promo du don   : compte tenu du diffèrent entre l’EFS IDF et le CR-IDF, concernant  la 
subvention 2023 et son avenant, il a été décidé en CA de ne plus participer aux comités de 
promo du don tant que l’avenant ne sera pas signé et la sibvention versée. Sous-entendu 
qu’on ne participe plus au comité mixte, par contre nous participerons au jury du Label 
Commune Donneur pour ne pas pénaliser l’AMIF et les associations. Bien entendu, nous 
continuons à faire la promotion et à participer aux collectes (y compris les JMDS).

 Label Commune Donneur   : réunion du jury le 16 mai.
Si l’association est au courant que la commune s’est inscrit au Label, faire la démarche de 
se rapprocher de la mairie.

 JMDS : le 14 juin la collecte aura lieu au Panthéon. Pour la demande de bénévoles, il sera 
d’abord fait appel aux bénévoles qui étaient sur place à la Mairie du 5ème. D’autres lieux de 
collectes sur la semaine où des bénévoles seront sollicités.

Remise de médailles

Le président, accompagné de Martine GRILLERS présidente de l’ADSB La Ferté Gaucher, appelle
- Anne-Marie BERGEOT qui se voit remettre la Croix de Chevalier du Mérite du Sang et un 
diplôme.
- Nicole BERTIN qui se voit remettre la Croix de Chevalier du Mérite du Sang et un diplôme.

Le président, accompagné de Monique MERET secrétaire adjointe de la FFDSB, appelle 
- Christian GLAVIER, président de l’ADSB Fontenay-Trésigny, élevé au grade d’Officier du Mérite 
du Sang
- Marc LORTHIOIR, président de l’ADSB Gretz-Tournan, élevé au grade d’Officier du Mérite du 
Sang
- Paul BERTIN, Le Mée s/Seine (vérificateur aux comptes de l’UD77) se voit remettre la Cravate 
de Commandeur du Mérite du Sang par Monique MERET, elle-même Commandeur.
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Demande de candidature d’une ADSB pour l’AG de l’UD 77 en 2024

Michel MENNESSON, président de l’ADSB de Villliers St Georges se propose pour accueillir la 
prochaine AG de l’UD77. L’occasion de fêter le 50ème anniversaire de l’association. La date prévue 
est le 7 avril 2024.

Parole donnée à Mme BADOZ GRIFFOND, conseillère municipale

S’excuse pour son absence à la matinée.
« La ville de Gretz est très heureuse de vous recevoir aujourd’hui. Félicitations à ceux qui 
s’occupent du don du sang, avoir des donneurs c’est pas évident. Je tenais au nom de Monsieur le
maire à vous féliciter. Merci à tous »

Le mot de la fin du président : merci d’être venus si nombreux. Merci à Marc pour sa réception, 
merci à tous, nous avons été très studieux. A l’année prochaine à Villiers-St-Georges

Clôture de la réunion à 12h30

Le Président, 

Claude BERNARD

La Secrétaire,

Josiane BORTOLOTTI

annexes  :

1 - invitation à l’AG. (ordre du jour)

2 - fiche de présence

3 - le compte rendu d’activités 2022 par la secrétaire de l’UD 77, Mme Josiane BORTOLOTTI.

4 – le rapport financier 2022 par le trésorier de l’UD 77, M. Roger HENRY

5 – le rapport des vérificateurs aux comptes, Mme Guylaine DEBOMY et MM. Michel BESSUARD.
      et Paul BERTIN,

6 – le budget prévisionnel 2023.

7 – rapport moral du président, Claude BERNARD.
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Forum avec les personnalités de l’EFS présentes

Question ou observation Réponse

Gérard LAFFILAY, Fontenay Trésigny :
réintégration des infirmières non vaccinées

toutes les infirmières ont été vaccinées. Avec la fin 
de l’obligation vaccinale, on aura plus de souplesse 
pour les recrutements.

Eric VAREILLE, Vaux le pénil :
visibilité sur les prises de rendez-vous et adapter en 
fonction des effectifs présents au jour de la collecte

les effectifs sont réajustés au quotidien

Gérard LAFILLAY, Fontenay trésigny :
concernant la communication auprès des personnels
de collectes. Les équipes n’ont jamais le même 
message, perturbant pour les bénévoles notamment 
sur les non rendez-vous.

la consigne donnée est que s’il y a possibilité de 
prendre des personnes sans RDV, on doit les 
prendre. Un rappel très ferme auprès des équipes a 
été fait. Le but étant de ne pas perturber le flux des 
donneurs qui ont pris RDV.

Christian PAUVRÉ, Gretz :
à quand l’arrêt des prises de RDV

cela n’est pas prévu. Selon les études faites, les 
donneurs sont plutôt favorables aux RDV. 
Cependant, sur certaines communes cela a eu un 
impact à la baisse.

Observation Martine GRILLERS, La Ferté Gaucher :
refus des donneurs sans RDV alors que des places 
sont disponibles.
Le temps pris par l’équipe pour déjeuner retarde le 
démarrage de la collecte

Sandrine ALLAIN, Lieusaint :
1) diminution plage horaire -  diminution de l’objectif 
par rapport à la collecte précédente
2) deux collectes rapprochées, Lieusaint et Carré 
Sénart

1) l’objectif n’est pas calculé sur la précédente 
collecte, mais plutôt sur le résultat de l’année d’avant
2) la collecte du Carré Sénart n’accueille pas le 
même public. Deux collectes par an qui permettent 
de recruter des nouveaux donneurs

Observation Gilles BOUTON, Meaux :
quasiment pas de Rdv de pris entre 16h/17h30

Michel MENNESSON, Villiers St Georges :
1) beaucoup de donneurs refusés, améliorer les 
critères
2) avoir plus de visibilité du nombre de RDV ouverts

1) au niveau des contre-indications, c’est lié au 
turnover du personnel, nouvelles infirmières formées 
à l’entretien pré-don qui en début de pratique ont 
tendance à « mettre ceinture et bretelles » ce qui fait 
augmenter le taux de contre-indications
2) se mettre en contact avec Zoé LALMY

François CAILLAUD, Meaux :
quelle est la politique de l’EFS concernant les 
donneurs qui ne se présentent pas au RDV

dans le SMS de confirmation, il y a possibilité 
d’annuler son RDV

Gilles BOUTON, Meaux :
dysfonctionnement au niveau de la tablette, des 
RDV pris n’apparaissent pas

probablement lié à l’apparition du nouveau site, au 
moment de la bascule des RDV

Dominique MARECHAL, Nemours :
promouvoir la prise de RDV par téléphone

c’est possible en appelant la maison du don d’Evry, 
les secrétaires inscrivent directement les donneurs 
qui n’arrivent pas à prendre RDV

Daniel LASSIAILLE, Combs la Ville :
sur le nouveau site remplir l’éligibilité au moment de 
la prise de RDV, c’est long et compliqué, certains 
abandonnent

c’est l’auto-évaluation qui permet d’éliminer les 
éventuelles contre-indications

Paulette AGRON, Fontainebleau :
au niveau de la collation, les donneurs doivent se 
servir eux-même

Non, les consignes ont été données pour que les 
donneurs soient servis à table
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